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АЛЛУ МИХАЙЛОВНУ МЕЛЬНИКОВУ В НАШЕМ ГОРОДЕ 
ЗНАЮТ М НОГИЕ. КАК УЧИТЕЛЯ РУССКОГО ЯЗЫКА 
И ЛИТЕРАТУРЫ И ЗАВЕДУЮЩУЮ МУЗЕЕМ ШКОЛЫ 
№12 ЕЕ ПОМНЯТ ВЫПУСКНИКИ. КАК ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ГРАЖДАНСКО-ПАТРИОТИЧЕСКОЙ КОМИССИИ 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА ВЕТЕРАНОВ ВОЙНЫ И ТРУДА С НЕЙ 
ЗНАКОМЫ ВСЕ, КТО ЗАНИМАЕТСЯ ПАТРИОТИЧЕСКИМ 
ВОСПИТАНИЕМ ДЕТЕЙ.

Несмотря на то. что Алла 
Михайловна ужо много 
лет на ненсии, она актив

на, энергична и темпераментна. 
А главное, ей присуще прекрас 
нее чувство юмора, резко выде
ляющее ее среди прочих.

• Алла Михайловна, вы 
столько лет проработали в 
школе. Как же вы оказались в 
педагогике? Почему выбрали 
стезю учителя?

- Мне всегда нравилась ли 
тература, нравилось общение 
с детьми. После педучилища 
я проходила практику у своей 
родственницы, заслуженной 
учительницы. Она мне так и 
сказала: это твоя работа. Я же 
хотела поступать на юриди
ческий факультет, но мама не 
разрешила. Она сама работала в 
этой сфере и хорошо ее знала. В 
общем, она была категорически 
против. Я пошла на «литфак* и 
до сих пор ни разу не пожале
ла об этом. Сначала работала 
в начальных классах, потом 
•предметником» в среднем и 
старшем звене. У меня был, на
верное, единственный случай, 
когда все 11 лет я учила ребя
тишек от первого до последнего 
класса! Там было восемь золо
тых медалистов! Потому что

я их всех хорошо знала, дети 
были замечательные. Они до 
сих пор звонят, поздравляют с 
праздниками. Даже из Новоси
бирска, где я когда-то работала. 
В Новокузнецке я сначала пре
подавала в училище на Ком
сомольской площадке, учила 
там монголов русскому языку. 
Потом ушла в 52-ю школу, там 
20 лет отработала, затем еще 
18 лет в 12-й школе. В общем, я 
учила детей более 40 лет.

- Чем вы увлекались, инте
ресовались в молодости?

- Я спортом занималась. И 
баскетболом, и волейболом, 
и ядро даже толкала. Раньше 
учителя должны были и петь, и 
танцевать, и многое уметь. Мне 
все это пригодилось. Сейчас 
м в городском Совете ветера
нов. Эта общественная работа 
мне очень нравится. Кажется, 
оторви меня от этого, и меня не 
будет. Я люблю к ребятишкам 
приходить, проводить интерес
ные беседы.

• А сейчас спортом продол
жаете заниматься?

• Нет, сейчас не занимаюсь. 
Тулеев мне палки для сканди
навской ходьбы вручил, воз
можно, буду ими пользоваться.
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• Как получмось, что из 
учителя русского «эык* и 
литературы м  вдруг стали 
масяонть музеем школы?

- Копи я была учителем, иу- 
аеем замдовала Нина Фролов
на Коломникова, она стояла у 
eto истоков. Мы с ней очеик 
тесно работали. Когда она ушла, 
директор попросила меня на 
некоторое время заменить ее, и 
получилось, что я там осталась 
работать надолго. Конечно, му- 
эей там ммечатсльный, посвя
щен 237-й стрелковой дивизии. 
Она формировалась а нашем 
городе и городском округе. 
Пшный штаб располагался в 
8-й школе. Эта дивиаия извест
на тем, что воевала с дивизией 
СС «MepTBaji голова», но на под
ступах к Ленинграду практиче
ски была уничтожена. Однако 
были сохранены ее знамена, а 
это значило, что дивизия все 
еще существует. В нее стали 
набирать сибиряков. Наши по
исковики, ре^ишки, ездили 
по этим местам и даже нашли 
несколько фамилий, которые 
они смогли определить по най
денным медальонам. Позднее 
дети встретились с родствен- 
никлми этих солдат.

• Ваша работа в школе не 
меяшла BocnKraMMO своих 
детей?

• Конечно, то, что я дома 
провцдила гораздо меньше 
времени, чем на работе, было 
в ущерб воспитанию. Но дети 
выросли, получили высшее 
образование. Qwa дочь закон
чила СибГИУ, вторая педакаде
мию, факультет иностранного 
языка. Правда, ока проработа
ла в школе недолго и сказала, 
что больше там работать не 
будет. Первая тоже хотела быть 
учителем, но я отговорила.

- В молояостм вы ЧАСТО 
ходили в семьи к >'чениквм 
с проверками, как тогда 
бь<ло примято? Что вы там
видели?

• Конечно, приходилось по
сещать. Там были и пьющие 
родители, и дети, которые 
тут же в грязи потают. Быва
ли случаи, что даже ребенка 
кормила на свои деньги. Был 
такой иеорд1инарный случай; 
мальчика хотели отдать в 20-ю 
школу, где собирали всех ис- 
обучаемых детей. Его мама 
перенесла жуткие роды, и ей 
сказали, что ребенок умер. По
сле выписки из роддома, уже 
через пару месяцев, ей ссюб- 
щили, что он все-таки жив. и 
она забрала его домой. Конеч
но, это состояние после родов 
на ребенке огтрааилось. Когда 
его привели ко мне. психолог

сразу сказал, что ребенок «осо
бый», не для обычной школы. 
Папа из-за этого ушел из се
мьи, однако мама ребенка ска
зала. что не отдаст его в 20-ю 
школу. Без разрешения роди
телей его никто бы и не отддл. 
И вот мы бились, старались его 
выучить... А он закончил тех
никум, все у него хорошо.

• Алла МихаЯповма, сегод
ня вы > председатель граж- 
двиско-патриотической ко
миссии городского Совета 
■гтграиов войны и труда, 
да и в молодости б п  дела не 
сидели. Откуда в вас столько 
активиости?

- Наверное, я такая с рожде
ния. Кроме меня, в семье еще
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был старший брат и младшая 
сестра, я все время была с бра
том, чувствовала себя под его 
защитой. Правда, я была не 
очень дисциплинированной 
девочкой... Наверное, отсю
да и моя активность. В моем 
характере много черт и от 
отца. У нас в доме была очень 
хорошая библиотека с клас
сической литературой, отец 
всегда мставлял нас читать, 
интересоваться книгами. Я 
ведь выросла в деревне, хотя 
рсяилась в Новосибирске.
И когда я приехала в город, 
была не хуже городских. Хотя 
на меня многие смотрели ис
коса, потому что я была одета 
и обута не так, как они. Но я 
брала другим -  умом. Тогда я 
поняла: для того, чтобы к тебе 
не относились свысока, нужно 
отстаивать свою позицию. В 
молодости, да и сейчас, если 
вижу, что говорят какие-то 
вещи неправильно, считаю, 
что нужно сказать так, как 
надо, а не молчать.

• Как вы думаете, что 
нужно делать, «тобы со* 
xpaHMTv ясность ума и трез
вость мысли в пемсмонном 
возрасте?

- Бывает, я и сама загляды
ваю • книги, чтобы узнать, 
как сохранить память. Я не 
заучиваю стихи, но много 
читаю. Не художественную 
литературу, а мемуары и пу
блицистику. Читаю Николая 
Старикова «Украина, Крым.
Россия», «Как уничтожали 
Россию» и др.

ГЬстъ иашяерл
• Есть ли какме-то у«ле- 

чемия?
- Очень люблю цветы! 

Когда-то собрала огромную 
коллекцию марок, но разда
ла ее внукам. Люблю читать 
книги, в том числе по краеве
дению. Из любимых - книги 
Панарина, Шебаршина. Чктаю 
с удовольствием об истории 
России, о том. что истории 
нашей не тысяча лет, а зна
чительно больше. Говорить об 
истории России и прапра-Рос- 
сии очень люблю. Да и все, что 
связано с российским имид
жем, для меня очень интерес
но. Вот. например, специаль
но не слала, чтобы послушать 
выступление Путина ка Гене
ральной ассам^ее в ООН! ТЬ, 
что он поднял с колеи Россию, 
для меня oipoMHoe дело. Я 
его глубоко уважаю. И Стали
на я уважаю, хотя его много 
критикуют. Я за возведение 
памятника Сталину в Ново
кузнецке. И за памятник Ни* 
колаю II в Мариинске, как ни 
странно.

- Что молите пожелать в 
связи с прошедшим праад- 
ииком пожилого человека 
и наступившим Днем учи
теля?

• Главное -  здоровья, всем, 
всем, всем! Чтобы все были 
счастливы и здоровы, и что
бы в жизни все было хорошо. 
Хотя я и сталинистка, но я не 
против богатых, так что пусть 
у всех будет все!

Алла Мохдженгкая

P .S . «М Н Е ВСЕГДА НРАВИЛАСЬ ЛИТЕРАТУРА, НРАВИЛОСЬ ОБЩ ЕНИЕ С Д ЕТЬМ И»


